

# NUEVA ESPAÑA

Suplemento de IMPERIO dedicado a la Comarca de BENAVENTE

III EPOCA. — Núm. 455 — Jueves, 11 de febrero — de 1954

# DEPORTES

## BUENA DEFENSA



(Foto JUANES)

Todo el equipo jugó mucho y muy bien, y a todos los rojiblancos del pasado martes debemos felicitar por la gran victoria conseguida en el difícil desplazamiento a Gijón. Pero la línea defensiva brilló a gran altura. Agiles, tozudos, enérgicos, firmes y acertadísimos en todo momento, estos tres buenos mozos que formaron la defensa zamorana fueron el gran inconveniente que encontró la vanguardia del Calzad en sus desesperados ataques hacia la meta del Atlético.

Manolín, Angelín y Manolo constituyeron un fortísimo baluarte, en el que se estrecharon todos y cada uno de los avances del contrario. Nuestros tres zagueros dieron un curso de tésón admirable. Se mostraron con vigor, y su fútbol duro y viril, pero también fútbol calculado, hicieron que ninguno de los muchos tiros astures pudiese defenderse también por el meta Ricardo.

### Competiciones deportivas

### del Frente de Jóvenes

#### ELIMINATORIAS DE SECTOR DE BALONMANO A SIETE JUGADORES

Los días 13 y 14 del actual se celebrarán en el campo de deportes del Frente de Jóvenes, de Zamora, las eliminatorias de las pruebas de balon-

mano a siete jugadores entre los camaradas seleccionados de Orense, Soría, Salamanca y Zamora; el vencedor de esta competición pasará a las finales con los vencedores de los demás sectores.

Hacia tiempo que no era Zamora punto de reunión para estos encuentros de tanta trascendencia deportiva, y por ello procuraremos tener al público al tanto de horas de celebración y marcha de los encuentros. De lo que si estamos seguros es de la asistencia de público al campo del Frente de Jóvenes para presenciar estos encuentros y comprobar la belleza de este casi nuevo deporte, que exige una velocidad y una preparación física muy superiores a cualquier otro, tanto que en las grandes capitales, como Madrid y Barcelona, ha conseguido llevar tanto público como el baloncesto.

Desearnos que venza el mejor y que ese equipo sea el de Zamora, y estamos seguros que los espectadores aplaudirán a todos los equipos por igual, ya que en el Frente de Jóvenes, por encima de los resultados, está siempre la camaradería entre los competidores.

### Ultima hora deportiva

## Setenta y cinco boletos con catorce resultados en esta semana

Madrid, 10.—Resultado provisional del escrutinio de las Apuestas Mutuas Deportivas Benéficas correspondiente a la veinte jornada de Liga, disputada el pasado domingo:

Boletos vendidos: 2.518.922  
Recaudación ..... 7.556.766 ptas.  
55 % de premios: 4.156.221,30 »

### REPARTO DE PREMIOS

2.078.110,65 pesetas a repartir entre setenta y cinco boletos máximos acertantes de catorce aciertos, provisionalmente a 31.970,90 pesetas.

La misma cantidad a repartir entre mil trescientos treinta y siete boletos más aproximados de trece aciertos, provisionalmente a 1.554,30 pesetas cada uno.—Alfil.

### A GRILLO LE IMPRESIONO EL FUTBOL ESPAÑOL

Buenos Aires.—Han llegado a esta capital los jugadores y directivos del Independiente, que han realizado una interesante gira por Europa. El internacional Grillo manifestó: «La campaña realizada por el Independiente ha sido satisfactoria. En España, salvo algunos incidentes en las canchas, nos han tratado muy bien. En cuanto al fútbol europeo, el que nos ha impresionado mejor fue español, al que consideramos mejor que todos los demás con los que nos enfrentamos».—Alfil.

# EL "TAF" CIRCULARA A PRIMEROS DE MARZO

## El Ayuntamiento de Benavente lo comunica a los de Zamora y La Bañeza

En sesión celebrada por el Ayuntamiento Pleno, se adoptaron los siguientes acuerdos:

Darse por enterada y disponer el cumplimiento de la circular número 4, que el Excmo. señor Gobernador Civil de la Provincia inserta en el "B. O." número 9, de 20 de enero pasado.

Darse por enterada y comunicar a los señores Alcaldes de Zamora y La Bañeza del contenido de la carta que don Mateo Silveira y Tordesillas, ilustre benaventano e ingeniero-jefe de explotación de la RENFE, ha dirigido a este Ayuntamiento comunicando la circulación por la línea del Oeste, a primeros de marzo, de una unidad del tren TAF.

Comunicar al Sindicato Provincial de Agua, Gas y Electricidad no ser posible la concesión de una cuota para contribuir a las fiestas patronales de dicha entidad por no disponer de consignación presupuestaria.

Participar al Instituto Nacional de Previsión que en el presupuesto del próximo año de 1954 se consignará la cantidad de mil pesetas para conmemoración del día del árbol, destinada a incrementar los cotos escolares de este Municipio.

Facultar a la Alcaldía-Presidencia para que en concepto de subvención pueda librar la cantidad de 675 pesetas que en concepto de donativo se concede para el gasto de propaganda impresa que realizaron con motivo de los actos del Centenario de Proclamación del Dogma de la Purísima.

Mantener la subvención de 3.500 pesetas anuales al Asilo de Ancianos Desamparados, denegando en cambio la extensión de arbitrios, derechos, tasas y recursos municipales, suscribiéndose a la lista abierta de donativos para pago de un día de pan que consuman los asilados, que será satisfecho en cargo al presupuesto del consumido en los días 1 de abril, 1 de octubre, 18 de julio y 8 de septiembre.

Quedar sobre la mesa y para ulterior resolución el expediente sobre alquiler de casas para maestros nacionales, teniendo en cuenta que conforme a la orden del 16 de enero de 1954 han sido prorrogadas estas atenciones hasta el 31 de marzo próximo.

Prorrogar hasta el 31 de marzo

# CARTELERA MUNICIPAL

EL ALCALDE-PRESIDENTE DEL AYUNTAMIENTO DE ESTA CIUDAD DE BENAVENTE,

Hace saber:

Que por el excelentísimo señor gobernador civil de la provincia se ha publicado la siguiente circular de oferta de trabajo en la repoblación forestal:

«Con el fin deminorar el paro estacional que existe en algunos pueblos de la provincia de Zamora, el Patrimonio Forestal del Estado ofrece ocupación a núcleos de trabajadores en aquellas zonas donde, desarrollándose trabajos de repoblación forestal, la mano de obra que a sus montes concurre es insuficiente para llevarlos a un ritmo rápido.

Las zonas que en estos momentos precisan de un incremento en el número de obreros son:

A) Zona de Muelas de los Caballeros.

C) Zona de Santa Cruz de los Cuérramos, Rionor y Santa Cruz de Abranes.

C) Zona de Cionál y Villardeciervos.

También se necesita la concurrencia de personal para montes de la provincia de León, en sectores colindantes con la de Zamora (inmediaciones de Astorga y región de Cabrera).

Las condiciones generales por las que habrían de regirse estos desplazamientos son, de momento, muy difíciles de concretar por ser éste un problema que se ataca por vez primera y, existiendo en cada punto diversidad de factores, habrá, naturalmente, de dárseles soluciones diferentes, pero siempre buscando aquellas que, garantizando la labor que haya de desarrollarse en calidad y cantidad, repercuta en el mayor beneficio posible de los obreros. De todas las formas, y más bien para que sirva de guía en nuestros primeros momentos, señalaremos:

Primero.— Los gastos de desplazamiento de los individuos desde su residencia a los tajos será de cuenta del Patrimonio (Brigada León-Zamora), siempre que los obreros aseguren una estancia mínima en los trabajos no inferior a un mes. El viaje se hará, o por los medios de locomoción normales en la provincia, o mediante un vehículo que el Patronato facilite. Transcurrido este período mínimo de existencia, también será de cuenta de dicho Organismo el viaje de regreso.

Segundo.— Con el fin de que los obreros obtengan el mayor provecho posible se seguirá el sistema de destajos, siempre que la clase de labor así lo permita. Los precios de estos trabajos se fijarán de modo que un obrero normal pueda obtener por día un ingreso medio de 25 pesetas. Así, por ejemplo, en el ahoyado (labor fundamental que ha de realizar) se estipulará por hoyo un precio que oscilará de 22 a 35 centímetros, según las dificultades del terreno, pudiendo asegurar que un obrero medio puede hacer en la jornada normal un número de hoyos no inferior a cien. En caso de ocuparse en otro tipo de labores, se buscará el modo de que sus ingresos sean similares, bien alargando el número de horas de la jornada, bien procurándose ocupación destajable.

Tercero.— Los obreros deberán llevar herramienta (pico y azada), que será, por tanto, de su cuenta. Para su reparación se les abonará una cantidad fija diaria aproximada de 0,50 pesetas.

Cuarto.— Conviene tener presente que siendo estos trabajos concebidos como agrícolas, no existe el pago de puntos ni tienen derecho al Seguro de Enfermedad, ya que están considerados como obreros eventuales. En los precios que se pongan como base de los trabajos estarán comprendidas todas las atenciones sociales (domingos, fiestas no recuperables y vacaciones) e incluso el plus de distancia.

Quinto.— Serán íntegramente de cuenta de los obreros los gastos de estancia y manutención. Sin embargo, para darles las mayores facilidades posibles, no habrá inconveniente en:

A) Gestionar la consecución de local en el poblado a que se les destine. Contando con la ayuda de las autoridades locales, los problemas que a este respecto puedan presentarse tendrán no difícil solución.

B) Ayudar en la cuestión de suministros. Esta ayuda puede ser de dos formas: garantizando que por éstos sean facilitados a los obreros artículos de primera necesidad, conforme a la capacidad adquisitiva que le proporcione la labor que vaya realizando.

C) Organizando periódicamente

de recepción que ha sido extendida por la Comisión de Policía Urbana y Rural, sobre la pavimentación de la Cuesta del Río, cuyas obras han sido llevadas a cabo por el contratista don Pablo Magarzo Sánchez, representado por don Enrique Fernández Rozas.

Darse por enterada de que no ha sido formulada protesta ni reclamación alguna sobre el acuerdo de 18 de diciembre de 1953, sobre aprobación de pliegos de condiciones para la ejecución de obras de un invernadero con biblioteca y dependencia para el encargado en el paseo de Ramón y Cajal, y que se proceda a efectuar el anuncio de la subasta.

Dar traslado al ilustrísimo señor Director General de Enseñanza Primaria del dictamen emitido por la Comisión de Policía Urbana Rural en relación del estado en que se encuentra el edificio del grupo escolar Fernando II, de reciente construcción, y en el cual se señalan diversas deficiencias del material empleado.

Desestimar la petición de los señores auxiliares administrativos sobre aumento de haberes, que solicitaron, basándose en el reciente aumento concedido a los señores oficiales y estimando que éste rompe el equilibrio de sueldos establecidos en el Reglamento de Funcionarios.

Aprobar íntegramente el acta

## SESION DE LA PERMANENTE

En sesión celebrada por la Comisión Permanente se tomaron los acuerdos siguientes:

Remitir un donativo de cincuenta pesetas al Secretariado de Misiones de Anking, como ayuda a la cristiana misión que viene desarrollando.

Autorizar a don Jesús González Pérez para que en el número 9 de la calle de Obispo Regueras pueda colocar un rótulo anunciador de su gestoría administrativa.

Autorizar a don Ursinino Furonos Malalana para que en el edificio del pasaje Conde Patiña, donde tiene instalada una tienda de relojería, aparatos de radio, etc., pueda instalar un rótulo luminoso, anunciador de su industria.

Autorizar a doña Elvira Navarro Rodríguez para que en el número 23 de la calle de Portugal pueda ejecutar obras consistentes en reconstrucción de una cuadra.

Autorizar a don Rafael Boyano Boyano para que en la casa número 28 de la Avenida del General Primo de Rivera pueda ejecutar obras consistentes en construcción de una cuadra.

Prorrogar por seis meses más el nombramiento como auxiliar temporero de Intervención de don Pedro Rubio, dadas las circunstancias extraordinarias que obligaron a tal nombramiento.

Prestar la debida aprobación y que se exponga al público por espacio de ocho días hábiles, a los efectos de reclamaciones, el padrón de contribuyentes sujeta al arbitrio no fiscal sobre revoco y ornato de fachadas, correspondientes al año de 1953.

Declarar a don Bonifacio Torres, don José Sanz, don Gregorio Enrique, don Pedro García y don Carlos Mateos Vara defraudadores a recursos municipales por poseer perros sin hallarse debidamente inscritos en el Registro Municipal, sancionando con multa de duplo de los derechos más los correspondientes al importe normal de la matrícula, y declarar exentos de responsabilidad a don Juan Otero Colino, don Eutiquio Boyano de Vega, don Leopoldo Iglesias Vega y don Germán González González, quienes han acreditado debidamente su culpabilidad.

Se aprobaron diversas cuentas y facturas presentadas al cobro.

## Movimiento de población

Nacimientos.— Luis Felipe Barba de Vega, Angel Rivera Otero, Antonio Prieto Iglesias Emilio Torres Mielgo, Miguel Alfonso Pastor Prieto, María del Pilar Gallardo Astorga.

Defunciones.— Laura Calabozo Maestre, de 82 años; Faustino Geras Mayo, de 35 años.

viajes a los pueblos de donde procedan, con vehículos del Servicio, en que se transportarían los vienes que pudieran cada cual necesitar. Estos viajes serían de cuenta de los obreros, pero solamente se les cobraría los gastos de sostenimiento del vehículo.

Siendo este extremo de la alimentación el de mayor importancia, téngase la seguridad de que con los medios que dispone la Brigada se procurará solucionarlo lo más satisfactoriamente posible, así como todos los restantes problemas que pudieran presentarse.

Lo que se hace público para general conocimiento y efectos.

Dado en la Casa Consistorial de esta ciudad de Benavente, a ocho de febrero de mil novecientos cincuenta y cuatro.

MANUEL ROJO CADENAS

## SERVICIO DE AUTOBUSES

Por la línea de León nos comunicamos perfectamente con Asturias y con Galicia.

Por la línea de autobuses de Valladolid se pone Benavente en comunicación directa con Santander, Las Vascongadas, Aragón y Cataluña.

Por la línea del Ferrocarril del Oeste, estamos en relación directa con Salamanca, Madrid y el Sur de España.

Pero en cambio existen comarcas dentro de la provincia zamorana, que se encuentran aisladas entre sí y totalmente alejadas de su cabeza de partido o centros comerciales o mercantiles zamoranos más importantes.

Así hay concedida una línea de autobuses, que desde Alcobilla de Nogales, pasando por Benavente, debía de comunicar a Zamora con toda la valdería, línea, que no sabemos por qué no funciona.

Hay también concedida otra línea, que también podría en comunicación a Zamora a través de Benavente, a todos los pueblos del valle de Vidriales, partiendo de Ayoó, y esta línea tampoco funciona.

Se ha clamado insistentemente por que todo el valle de Valverde, que se encuentra «a la mano» de Benavente y alejado casi astronómicamente de su cabeza de partido, Alcañices, tenga una línea de autobuses, que parta desde Litos, y hasta creemos que está solicitada desde Sandín, y, sin embargo, aún no se ha concedido.

Y la pequeña línea de autobuses, que une a Benavente con Valderas, a pesar de los insistentes clamores de los pueblos, no ha llegado a ser autorizada para implantar el servicio de Valderas a Benavente por la mañana, ocasionando serios trastornos a los mencionados pueblos, no sólo para su comunicación con esta Ciudad, sino para su fácil presencia en la capital de la provincia.

## Cañonazos a la meta 4-0 El C. D. Benavente goleó al Salesianos

Cuando el pasado domingo dirigía mis pasos, en compañía de unos amigos, hacia «Los Salados», para presenciar el encuentro entre los campeones provinciales —y válido para el ascenso a Tercera— C. D. Benavente y R. A. Salesianos, comentábamos si no estaríamos algo locos al lanzarnos al campo con aquel rato infernal y en el que la ventisca y la moteaba nuestra ropa de lindos copos... Pero al penetrar en el cercano, vimos que allí había muchos «locos» más desafiando al frío y la nieve azotaba nuestros rostros y nieve. Y nuestra locura —loable y sana locura— fue premiada, por los equipos contendientes, con un encuentro pleno de emoción y juego...

El marcador tardó en moverse bastante. En los 20 minutos primeros, los Salesianos dominaron intensamente, metiendo el resuello en el cuerpo a los locales. Sus coordinados y rápidos avances hacían sudar —bueno, eso de sudar es un decir— lo suyo a las líneas defensivas «tomateras», que se veían y deseaban para frenar aquel endiablado tren de los Salesianos. Galocha atravesó bien varios tiros peligrosos y tuvo suerte en otros. Los volantes colorados tenían que jugar retrasados en ayuda de la defensa, con la cual quedaba sin alimento de cuero a su delantera, que ya de por sí andaba bastante despistada, sin ligar un avance ni por las alas ni por el centro, donde Rafa se atracaba de balón y Lolo andaba a la deriva. Llevaron algunas veces el peligro a la meta de Roldán —una vez tuvo que atrapar éste el balón en la misma raya—; pero sin dirección ni orden. El nuevo «tomatero», Carlos, a pase profundo de Lolo, ganó la acción al meta y logró el único gol de este primer «round», ganado por puntos, debido a su mejor juego de conjunto, por el once charro...

Al reanudarse la segunda parte, la verdad sea dicha, lo veíamos todo bastante gris. Pues ateniéndonos a lo presenciado en la primera y con el viento a favor de los forasteros, la cosa no era como para verlo de color de rosa, no. Pero el decorado cambió. Los «tomateros» comenzaron a carburar e hicieron replegarse a los contrarios, los cuales comenzaron también a «sudar». Rafa, como cerebro de la línea de ataque, soltaba la pelota a tiempo y lanzaba a sus compañeros de línea. Lolo comenzó a bullir, realizando veloces internadas y disparando a puerta con dureza. Cuesta y Llamas batallaban con coraje, pero sin suerte. Y al joven Carlos le vimos realizar algunas cosas buenas, entre ellas el cuarto gol —a pase de Infestas— y un trallazo que se estreñó en el palo. En la media —y que media más entera, señores!— Romerito e Infestas cortaban todo y mandaban en el centro del terreno. Carrero, Pintado y Gildo abrigaban bien al joven Acuña —sustituyó a Galocha por lesión—, que hizo buenas cosas bajo los palos...

Los salmantinos, no obstante el 4-0 —Lolo marcó el segundo, a centro de Rafa, y éste el tercero—, continuaron batallando con mucha moral en busca del gol, pero no lograron vulnerar la meta de Acuña unas veces por las intervenciones de éste y otras por la mala puntería de sus artilleros. Y el segundo «round» fue ganado por los «tomateros», que jugaron bien y pusieron mucho coraje en la pelea, colocando cuatro «directos» en el portal salmantino...

Del conjunto forastero merece destacar a todo el. Son duros y veloces, y en su terreno no creemos que nadie se lleve algún punto. De los caderes, ya queda dicho todo a través de nuestro comentario. A las órdenes del señor Perianez, que llevó con habilidad el encuentro, formaron así los equipos:

C. D. BENAVENTE: Galocha (Acuña); Gildo, Carrero, Pintado; Romerito, Infestas; Cuesta, Carlos, Lolo, Rafa, Llamas.

A. A. SALESIANOS: Roldán; Pepin, Manzanero, Navarro; Velasco, Escudero; Talón, Pepe Martín, Valdueza, Urrutia, Alicia.

Cosas de mi compadre: Los directores del Salesianos, acabado el partido, se presentaron en la caseta para felicitar a jugadores y directivos locales. De esto ya se ve muy poco ahora, palabra...

Algunos directivos del club local tenían unas caras muy largas y blancas, y no sólo por el frío de aquella, ¡con la falta que hacían los billetes para darla calor! Y lo que ellos decían: «Partido magnífico, pero no se cubrieron los gastos. Y se acercan las desplazamientos». No hay más remedio, paciente aficionado, que adquirir boletos para los desplazamientos. Una ayuda barata y provechosa, pues se puede viajar con la «ceara»...

Cuando Lolo marcó aquel estupendo segundo tanto, parecía que el campo estaba plagado de chinchas. ¡Qué griterío y bullicio! Claro que también era una forma disimulada de quitar el frío...

Romerito hizo, por fin, su partido ante la solera de la afición benaventana. Porque había pocos, sí, pero de solera...

A muchos jugadores «tomateros» se les van notando los entrenamientos. Pero a otros, ¡ay!, se les van notando bastante los desentrenamientos...

CUBICHI.

## Feria de las Candelas

El tiempo frío y desapacible, que reinó durante los pasados días, y la nevada que, aunque leve, descargó sobre la Ciudad en las primeras horas del amanecer del domingo, restaron concurrencia a la tradicional feria de las Candelas. No obstante, más de un millar de cabezas de ganado vacuno, abundando los magníficos ejemplares, hicieron acto de presencia en el ferrial llevándose a cabo bastantes transacciones.

En cambio la animación de feriantes fue bastante extraordinaria, toda vez que fue mucho el personal de los pueblos colindantes que se trasladó a la Ciudad llenando completamente todas las calles y plazas, y muy en especial, por la baja temperatura, los espectáculos de establecimientos de reunión, que con tanto frío hicieron su agosto.

La mayoría del comercio, cumpliendo la autorización del nuevo calendario laboral, abrió sus puertas, si bien se realizaron escasísimas ventas.

Nos hablaban varios tratantes y ganaderos, con quienes tuvimos ocasión de conversar, que si el tiempo sigue, como ya se inició en la tarde del lunes y en la mañana del martes, húmedo y suave, que haga mejor a los pastos, es casi seguro que la torñaferia de las Candelas, que acostumbra a celebrarse el jueves día 18 de febrero, se encuentre animadísima.

## Mercado semanal

Al mercado semanal celebrado el jueves día 4 de febrero, concurrieron las siguientes cabezas de ganado:

Caballerías: Mayores, 62; menores, 33.  
Cebones, 130; camperos, 8; lechones, 271.  
Reses, 2; terneras, 6.  
Lanares, 9; lechazos, 77.

Los precios de los cebones fueron entre 15 y 17 pesetas kilo, venta floja.

Los precios de los lechones fueron entre 175 y 300 pesetas uno, venta floja.

Los precios de los corderos lechazos fueron entre 11 y 12 pesetas kilo.

Suma anterior, 17.635 pesetas.  
Don Virgilio Contero, 25 pesetas; El Noroeste Zamorano, 100; don Julio Galván, 25; don Victor Pajares, 25; doña Benedicta García Huerga, 25; don Antonio Conde, 100; don Ramón Perna Soto, 100; Hermandad de Labradores y Ganaderos, 100; don Fidel Tomás, 25; don Ricardo Perlines, 10; don Amador Esteban Alonso, 10; don Martín López López, 75; don Julián López Moro, 25; don Ventura Marino, 10.  
Suma y sigue, 18.290 pesetas.

Suma anterior, 10.355 pesetas.  
José Antonio Otero, 50 pesetas; Agripino González Queipo, 100; Antonio Hernando, 10; José Vecilla, 50; Leonardo Ucerro, 10; Tintorera Zamorana, 10.  
Suma y sigue, 10.585 pesetas.

## Campana de Navidad

SEPTIMA RELACION nominal de donantes y donativos para dicha Campana.

Suma anterior, 17.635 pesetas.

Don Virgilio Contero, 25 pesetas; El Noroeste Zamorano, 100; don Julio Galván, 25; don Victor Pajares, 25; doña Benedicta García Huerga, 25; don Antonio Conde, 100; don Ramón Perna Soto, 100; Hermandad de Labradores y Ganaderos, 100; don Fidel Tomás, 25; don Ricardo Perlines, 10; don Amador Esteban Alonso, 10; don Martín López López, 75; don Julián López Moro, 25; don Ventura Marino, 10.  
Suma y sigue, 18.290 pesetas.